
 1

2007年畢業典禮 

校務報告 
李守儀校長 

陳嘉琪博士、各位嘉賓、各位家長、各位老師、各位同學： 

 

記得去年的畢業禮，我就是在這個台上，帶著戰戰兢兢的心情，從任小莉

校長手中接過了嶺南衡怡紀念中學校長的重任。當校監宣布會由我接任校長

時，在場的嘉賓及我的同事的掌聲，令我十切感動，但亦覺得責任非常重大，

肩頭頓然覺得重了起來。還記得在畢業禮的茶會裏，梁校監特別走過來對我

說：「李校長，我記得你在面試時說過，無論遇到甚麼困難，上帝會睇住你

的。你放心，校董會也會支持你。」 

 

在過去一年，我確確實實感受到天父親手的帶領。這一年，並不是無風無

浪的一年，但由於神的恩典、校監及校董會的無限支持、同事對我的包容、信

任及合作，困難都一一迎刃而解。感謝任小莉校長為學校建立了良好及穩健的

根基，學校去年雖然經歷校長的更替、資深老師的退休，但在各位教職員的通

力合作下，仍然能夠運作暢順，並且繼續向前邁進，開出美麗的花朵。 

 

學與教 
 

過去幾年是教育界十切艱辛的幾年，課程改革、學生差異的擴大、加上適

齡學童人口下降的威脅，本校的老師團隊亦遭遇到很大的衝擊，但我們沒有氣

餒，緊守崗位，努力不懈，終於在今年多次獲得讚賞，努力受到肯定。首先是

本校向教統局提交的「提升英語水平計劃」，在面試的時候獲得參與評審的教

統局官員及外間評審員的高度評價，原因有三： 

i. 計劃是根據本校情況設計，甚為校本，並非單單是購買服務，而是學

校現行課程的延伸； 

ii. 本校英文科的老師非常清楚學生的需要，計劃的目標清晰明確； 

iii. 學校整體氣氛好，流失率低，教師願意接受改變，努力投入教學，肯

為學生及改善教學而付出時間、心力。 

 

本校的「提升英語水平計劃」中包括多個部份，其中的重點項目是資助學

生在未來六年到加拿大參與「暑期英語學習及生活體驗課程」，希望能透過參

與正規英語強化課程、及進行文化交流等活動，提昇同學的自信心及英語水

平。這批有機會到外地參與課程的同學，回港後會協助老師推行英語語文活

動，藉此鞏固所學到的知識，提升學校的英語學習氣氛，改善學校整體的英語

學習成效。 
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此外，計劃亦包括了一個讓英文老師有機會持續進修的部份，為帶領學生

往加拿大的英文老師，在當地準備了一個由當地大學特別為本校教師及香港新

高中英語課程而設計的進修課程，讓本校全體英文老師有機會在以英語為母語

的國家學習到最新的英語教學法。 

 

教統局評審人員多次強調極少批核津貼讓學生及教師到外地學習，但因為

非常欣賞本校的校本計劃，故會極力推薦我們的撥款申請。而何善衡慈善基金

會亦表示十切欣賞這個計劃，已經答應連續六年，每年撥款接近三十八萬，額

外資助本校成績優異但家境貧困的學生參與「暑期英語學習及生活體驗課

程」，令學生不會因為家庭經濟的問題而錯失這個到海外學習的珍貴機會。 

 

除了英文科以外，作為初中中文科新課程的先導學校，本校中文科在經歷

七年的改革後，亦獲得顯著的成效。五月中，教統局課程發展處中文組同工到

訪本校，進行交流及觀課，發現本校初中及高中的課堂皆已成功作出範式轉

向，老師提問技巧純熟，能成功帶領學生建構學習，肯定了本校中文科老師在

課程改革的努力和成果。教統局同工更表示學校整體著重培養學生能力，方向

正確及有成效，學生表現甚佳。在教統局同工致本校的電郵中有這樣的一句說

話：「今日，我和我的同事都獲益良多，在課堂上感受到學生學習的歡愉、表

達的自由和思想的激盪。」這樣的評語，實在叫我們感到鼓舞，亦讓我們有更

大的動力去繼續向前邁進。 

 

在通識教育的準備方面，我校已是第三年開辦高補程度的通識教育科，老

師已能掌握通識教育的教學精粹。而自本年九月開始，本校更會在中四級開辦

綜合人文科，讓老師吸取更多的經驗，使學校能順利過渡至新高中學制。在初

中方面，中一及中二級綜合人文科課程已作出全面改革，結合「思考技能」與

「知識」，訓練學生學習及思考的方法，讓學生在不同的課題上作出探究，並

實踐所學的思考技能，培訓分析能力及解難能力。而中三級的課程，則會繼續

為學生打好地理、經濟、高中通識科及其他高中學科的基礎，確保學生能在各

科會考中繼續取得優異成績。此外，中一級綜合科學科亦已於去年九月開始作

出改革，以配合新高中通識科及各科學學科的需要。 

 

至於其他新高中科目，各老師已積極參與教統局提供的培訓課程，由二零

零六年一月至今，參加培訓的已超過 100 人次，學校更積極提供機會，讓各科

老師在科內交流及分享學習心得。此外，學校本年度亦邀得中文大學合作，為

本校老師提供「元認知」課程，內容包括工作坊及學者觀課，以增強老師在學

與教方面的理論基礎，進一步改善教學效能。相信在充足的準備下，本校的老

師必能繼續為學生提供合適及豐富的學習經歷，為學生在未來的公開考試中，

爭取更超凡的成績。 
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學生成長 
 

學生在學科知識上的學習固然重要，但在品德教育及做人態度的培育更為

影響深遠。本校今年度以「欣賞自己、追求突破」為德育主題，鼓勵學生奮發

向上。學校各部門皆予以配合，老師及學生們更輪流於晨會按主題作出分享。

學校亦在網頁中表揚在不同範疇中表現突出的學生及校友，讓他們分享如何欣

賞自己、追求突破，以作同儕的榜樣。 

 

本校自創校以來採納的初中「跟班主任升班制」，一直行之有效，甚得教

師、家長及學生的認同，最近更獲得教育統籌局及香港社會服務聯會舉辦的第

二屆「一個學生都不能少」嘉許計劃頒發嘉許狀，予以表揚，證明我校有著不

放棄任何一個學生的崇高辦學理想。而本校特有的「全校守崗制度」，亦獲得

傳媒的報導。報導刊登後，本人更獲廉政公署邀請在德育刊物《拓思》中撰文

分享本校在培養學生自律精神方面的心得，再一次印證了本校訓輔合一、全校

參與制度的成效。而去年十一月上海市教育科學院附屬中學分校十二位老師到

訪本校後，亦對本校老師在教學及輔導學生成長方面付出的努力作出肯定，並

高度讚揚本校的成果。 

 

本校自 2003 年開始推出「一人一服務」計劃，鼓勵學生積極參與社區服

務，希望藉此讓學生接觸社會上的弱勢社群，令他們學懂珍惜自己所擁有的一

切，並向有需要的人伸出援手。透過服務他人，學生除了可得到滿足感，更能

認識自我，擴闊視野，發揮一己的才能，責任感及自律能力亦能得到提升。就

以今年的中五級為例，從 2003 年九月推出計劃至今的四年內，有百分之六十

七點八的學生獲得 15 小時或以上的累積社區服務時數，有百分之二十三，即

是 34 個學生，獲得 50 小時或以上的累積時數；而紀錄超過 100 小時的同學，

竟有8位之多，成績令人鼓舞。 

 

學生成就 
 

由於學校在課程、教學與學生成長方面的努力，學生在各方面的表現都令

人滿意。除了中學會考及高級程度會考成績能夠持續增值外，過去一年學生不

論在學科性活動或課外活動方面，參與校外比賽都獲得美滿的成績。其中中五

級電腦科黃永麟同學在「香港電腦奧林匹克競賽」及「加拿大電腦大賽」兩個

比賽中奪得大獎，視覺藝術科在香港青年協會杏花邨青年空間舉辦的「健 T 設

計比賽」中學組亦囊括亞軍、季軍及多個優異獎項；中四物理科盧曉鋒同學參

與迪士尼生活與科學徵文比賽，成為全港廿五位得獎者之一；中文科更於第五

十八屆香港學校朗誦節中文朗誦比賽及多個校際比賽中勇奪多個三甲及優異獎

項。 
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在課外活動方面，田徑隊先後奪得中學校際越野錦標賽（第二組）總冠軍

及中學校際田徑錦標賽（第二組）男子甲組總亞軍。合唱團亦勇奪第五十九屆

校際音樂節女子十四歲合唱英文宗教民謠組冠軍，而其他個人參賽的項目亦獲

取多個獎項。 

 

未來展望 
 

我校今年在多方面獲得讚賞及表揚，顯示過去幾年校長及教職員的努力已

開出美麗的花朵，但是否能結出堅實的果子，我們仍需繼續努力。我們不會因

得到讚賞而自滿，反而會繼續努力追求進步，好好利用各種資源，提升學生的

語文能力，改善課堂教學，培養學生對學習的興趣及刺激他們對知識的渴求，

提升各種共通能力。面對學生差異問題，我們除了會繼續通過小班教學去支援

底子較差的同學外，亦會通過不同形式的拔尖政策去提升能力較高的學生的成

績。在學生個人成長方面，我們會致力通過有系統的生涯規劃課程，協助學生

了解自己、訂定適合自己的目標、腳踏實地地計劃未來，培養在廿一世紀對自

己、對家庭、對社會、對國家、對世界負責任的良好公民。 

 

各位畢業同學，你們今日剛剛完成人生歷程中的一個階段，就像含苞待放

的花蕾，但要結出纍纍的果實，仍有待以後的努力。今年台上的背幕是由 6B

班李雪儀同學設計，主題是「笑迎風雨，邁向晴天 」。畫中的康乃馨象徵老

師們多年來以無私的愛栽培學生，使他們學有所成，渡過了一個色彩繽紛的中

學生涯。現在同學們終於要跳出校園，各奔前程。縱使同學們將會遇到各種困

難，但只要能以你們的師長作榜樣，以正面、積極的態度去面對，為著前面上

主所賜的榮耀，忍受那至暫至輕的苦楚，就可以在困難當中，笑迎風雨，邁向

雨後的晴空。願主祝福你們。 

 

 


